

# Jahresbericht Schuljahr 2022/2023

## Elternrat der Gemeindeschule Ruggell



### Gremien und Sitzungen

Zu Beginn des Schuljahres 2022/2023 wurden in den vier Kindergarten-Gruppen die Elterndelegierten festgelegt: nach Möglichkeit übernahmen die bisherigen Stellvertretenden das Amt des Elterndelegierten, neue Stellvertretende wurden gesucht. In den zehn Schulklassen wurden identische und demokratische Wahlen von Elterndelegierten durchgeführt. Sofern nur eine Kandidatin oder ein Kandidat zur Wahl stand, wurden die Wahlen ausgelassen. In einer Klasse konnte leider keine Elterndelegation gefunden werden.

Zwölf Elterndelegierte, zwei Vertreter des bisherigen Vorstandes, eine Lehrperson und die Schulleiterin trafen sich am 26. September 2022 und bildeten den Elternrat für das aktuelle Schuljahr. Diese Sitzung wurde gleichzeitig als Generalversammlung für den Verein „Elternrat“ genutzt.

Gemäss der Zusammenarbeitsvereinbarung wählte der Elternrat an der ersten Sitzung den Vorstand bestehend aus vier Personen, welcher für die organisatorischen Belange zuständig ist. Zwei der vier bisherigen Mitglieder des Vorstandes stellten sich erneut zur Wahl und wurden für ein weiteres Jahr gewählt. An der Sitzung wurden zwei neue Vorstandsmitglieder gewählt. Der Vorstand des Elternrates setzte sich damit wie folgt zusammen:

Präsident	Robert Lins
Finanzen	Bianca Boninsegna
Kommunikation	Tamara Geistor
Protokoll	Carmen Reutegger

Weiters wurden zwei Rechnungsrevisorinnen aus der Elternschaft gewählt.

Für die vom Elternrat geplanten Anlässe wurden Projektteams gebildet, um die Aufgaben klar und ausgeglichen verteilen zu können.

Im Laufe des Schuljahres traf sich der Elternrat zu insgesamt drei Sitzungen. Die Elterndelegierten haben sehr zahlreich teilgenommen, es gab nur vereinzelte Entschuldigungen oder Abwesenheiten. Nach der Sitzung im Januar waren die Elterndelegierten zu einem Apéro eingeladen. Der Vorstand traf sich zusätzlich zu vier Vorstandssitzungen.

Als Vertreter für den Elternverband „Eltern und Schule“ wurde Robert Lins festgelegt. Zusätzlich ist Claudia Längle als EPA-Delegierte (European Parents' Association) im Elternverband engagiert. Die jährliche Delegiertenversammlung des Elternverbandes wurde am 24. März 2023 in der Primarschule Mauren durchgeführt.

Der Elternrat hat einen Sitz in der Gemeindekommission „Gemeindeschulrat“. Wie bisher hat Carmen Reutegger den Elternrat vertreten. Nach den Gemeinderatswahlen wurden die Kommissionen neu zusammengesetzt. Nach der Wahl zur Gemeinderätin hat Carmen Reutegger den Vorsitz des Gemeindeschulrates übernommen. Als Vertreterin des Elternrates wurde neu Tamara Geistor delegiert.

## Anlässe des Elternrates

### **Aktion Schulanfang**

Sehr früh am Dienstagmorgen, 23. August 2022 trafen sich alle 4. Klässler bei der Strasse vor dem Tang. Mit Unterstützung des Gemeindepolizisten und der Landespolizei verteilten die Schülerinnen und Schüler Glücksböxle an die Autofahrer und machten damit auf den Schulanfang aufmerksam. Der Elternrat hat die Aktion Schulanfang koordiniert, bei der Strasse geholfen und den Kindern anschliessend im Foyer des Gemeindesaales einen feinen Zmorga gemacht.

### **Schulfest**

Nach langer Planung konnte am Freitag, 2. September 2022 das Schulfest durchgeführt werden. Das Planungsteam hat sich entschieden, auf Anmeldungen zu verzichten. Eine Teilnehmerzahl konnte also nur geschätzt werden. Dank herrlichem Wetter sind sehr viele Kinder und Eltern gekommen und haben im Innenhof der Schule bei verschiedenen Spielen mitgemacht. Des Weiteren wurde ein Knetetisch angeboten und den Vorlesungen der Bibliothekarinnen gelauscht. Weitere Programmpunkte waren Musik von Halti, eine Zaubershow, Autogrammstunde mit Spielern des FC Vaduz und ein Hiphop-Workshop. Verpflegen konnte man sich bei verschiedenen Food-Trucks und Essensständen, was sehr gut geklappt und bei den Besuchern gut angekommen ist. Insgesamt war es ein abwechslungsreiches Programm und es herrschte eine friedliche, ruhige und angenehme Atmosphäre.



## Kürbisschnitzen

Am Samstag, 29. Oktober wurde im Innenhof der Schule die Herbstzeit eingeläutet – beim traditionellen Kürbisschnitzen. Viele riesige Kürbisse standen bereit, die Auswahl war nicht leicht. Und so schnitzten viele Kinder mit ihren Begleitpersonen viele kreative und sehr tolle Werke.



## Kinderflohmarkt

Dieses Jahr neu an einem Mittwoch hat am 23. November der beliebte Kinderflohmarkt stattgefunden. Rund 20 Verkaufstische wurden reserviert und kurz nach Mittag mit vielen tollen Spielsachen belegt. Den ganzen Nachmittag über wurde fleissig verkauft und gekauft. Nach dem Kinderflohmarkt wurden sehr viele nicht verkaufte Spielsachen für Sozialprojekte in Rumänien gespendet.



## Adventslicht

Nachdem das Adventslicht ein paar Jahre ausgefallen ist, wurde es 2022 im bewährten Rahmen am Freitag, 9. Dezember im Innenhof der Schule durchgeführt. Beim Unterstand gab es für die Besucher weihnachtliche Köstlichkeiten. Im Schulhaus wurde das gemeinsame Singen von zwei Lehrerinnen musikalisch begleitet.



## Velobörse

Auf die sehr beliebte Velobörse haben viele Eltern und Kinder gewartet. Am Samstag, 18. März 2023 war es dann endlich soweit. Viele Verkäuferinnen und Verkäufer von nah und fern brachten am Freitagabend viele tolle Fahrräder. Der Elternrat hat insgesamt 119 Artikel von 31 verschiedenen Verkäufern entgegengenommen. Knapp die Hälfte der Artikel konnten verkauft werden, viele tolle Velos wurden an das Hilfswerk gespendet.



### **Familienfrühstück mit Bewegungsworkshop**

Zusammen mit den Elternräten von Schellenberg und Gamprin hat der Elternrat Ruggell am Samstag, 11. März 2023 ein Familienfrühstück mit Bewegungsworkshop zum Thema Grenzen durchgeführt. Organisiert wurde der Anlass von kinderschutz.li. In zwei Gruppen aufgeteilt wurden im Schulhaus Gamprin in Eltern-Kinder-Teams spannende Grenzerfahrungen gemacht. Das tolle Frühstücksbuffet wurde von allen Teilnehmenden sehr geschätzt.



### **Gesunde Pause**

In der Woche vom 27. März wurde in der Gemeindeschule die Gesunde Pause durchgeführt. An fünf Schultagen haben fünf verschiedene Klassen geholfen, die gesunden Zutaten für die Pause herzurichten. Von Naturjoghurt mit Früchten über Äpfel mit Käsewürfeln bis zu Gemüsestäbchen mit Dip – es hat allen sehr geschmeckt. Besonders stolz waren die Kinder bei der Ausgabe ihres zubereiteten Znünis.



Abschliessend ein grosses Dankeschön an alle Elterndelegierten, Lehrpersonen, an die Schulleitung und die Gemeinde Ruggell für die tolle Mit- und Zusammenarbeit.

Robert Lins, Präsident Elternrat Ruggell, September 2023